

ment (n^{os} 3, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 14, 19, 30, 32, 33 et 40) (P. J., n^o 31), parmi lesquels des pièces entières (n^{os} 14, 40) et deux objets, une scie (n^o 19) et un poignard (n^o 32) du plus haut intérêt. On rencontra aussi un caillou grossièrement taillé comme une sorte de hache incomplètement ébauchée (n^o 26).

Les autres objets découverts étaient de métal. Le bronze dominait (n^{os} 3, 12, 15, 25, 28 et 30) sous la forme de bracelets, de colliers, de pendeloques, de petites perles, etc. on ne rencontra du fer que dans trois sépultures (n^{os} 1, 15 et 25). C'était de longues tiges, des sortes de clous ou de dards. Au surplus, aucune arme nettement caractérisée n'a été tirée des fouilles du plateau de Saint-Barnard et de Riotiers, ni de la vallée du Formans (3).

Les quatre tumuli à inhumation (r^{os} 4, 27, 30, 36), non compris la fosse n^o 29, ne renfermaient aucun vase, et deux d'entre eux (n^{os} 27 et 36) n'ont même produit aucun objet.

Il ne parut pas que l'on eût suivi un système spécial pour l'orientation des corps, des deux squelettes dont on a pu constater la direction; l'un (n^o 4) avait la tête dirigée au nord-ouest, l'autre (n^o 27) au sud.

Ce n'est que dans les tumuli n^{os} 4 et 30 que l'on a trouvé des ornements de bronze; dans le premier, un fragment de collier formé d'anneaux et la moitié d'un bracelet; dans le second, cinq bracelets disposés d'une façon singulière, formant une sorte de croix dont l'un occupait le sommet, l'autre le centre, le troisième les pieds et les deux derniers les bras (P. J., n^o 34).

(3) Cependant, j'ai possédé une épée fort curieuse décrite plus loin et provenant du plateau de Saint-Barnard, mais elle avait été découverte à une autre époque.